
Mitgliederversammlung BIKE AID e.V. 12.12.2023

Ergebnisprotokoll zur Mitgliederversammlung 
am 12.12.2023, 18:30 Uhr

Hotel Maurer, Saarwellingen

Gemäß § 14 der Satzung ist die Beschlussfähigkeit der heutigen Versammlung 
gegeben. 
Anwesend sind insgesamt 53 Mitglieder - zusammengesetzt aus 41 Mitgliedern vor 
Ort sowie (in der Spitze) 12 Mitglieder online per Microsoft Teams, die die 
Möglichkeit wahrnahmen, sich per Online-Übertragung mit vollem Namen 
voranzumelden. 
Die Beschlusserfassung und Abstimmungen vor Ort verlaufen offen per 
Handzeichen, bzw. online auf technisch auswertbarem Weg. In den folgenden 
Abstimmungen werden die Ergebnisse beider Wege zusammengefasst.
Die Gesamtpräsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt (Anlage 1). 
Herr Matthias Schnapka übernimmt die Funktion des Versammlungsleiters.

Tagesordnung

TOP 1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung
TOP 2: Bestellung eines Protokollführers
TOP 3 Jahresberichte des Vorstandes zu Charity, Community und Pro-Cycling
TOP 4: Bericht der Kassenwarte
TOP 5: Entlastung des Vorstandes
TOP 6: Anträge
TOP 7: Diskussion

TOP 1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung

Der Vorstandsvorsitzende Herr Matthias Schnapka begrüßt die Anwesenden und 
eröffnet um 18:36 Uhr die Sitzung. Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. Die 
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung ist gegeben.
Die Anwesenden stimmen einstimmig der Tagesordnung zu. Neue Anträge zur 
Änderung der Tagesordnung gibt es keine.

TOP 2: Bestellung eines Protokollführers

Herr Torsten Lehmler, im Amt des Schriftführers im Vorstand, wird zum 
Protokollführer vorgeschlagen und einstimmig bestellt.
Matthias Schnapka führt anschließend weiter durch die Tagesordnung mit TOP 3.
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TOP 3: Jahresbericht des Vorstandes, Charity, Community und Pro-Cycling 
Herr Schnapka erläutert die Salden der Vereinskonten sowie die ausgezahlten 
Spenden. Trotz des Vorstandswechsels sei für den Verein das Jahr 2023 hinsichtlich 
des Spendenvolumens zufriedenstellend gewesen. Seit Gründung habe BIKE AID 
inzwischen über 1 Mio. Euro an Spenden gesammelt und ausgezahlt.

Herr Martin Wolsdorfer, stellvertretender Vorsitzender, übernimmt das Wort und 
informiert über Charity-Aktivitäten des Vereins im abgelaufenen Jahr. Er berichtet 
von den begünstigten, sozialen Organisationen sowie den Vereinsevents 
„Saarvertikal“ und „Rideforhelpday“. 
Herr Wolsdorfer bedankt sich bei allen Teilnehmern und Spendern und gibt Ausblick 
auf das Jahr 2024, in dem diese Veranstaltungen erneut stattfinden werden.

Herr Schnapka führt weiter und informiert über die Mitgliederzahlen, die durch die 
Erhöhung auf 502 Einzelmitglieder (zahlende Vereinsmitglieder) eine positive 
Entwicklung verzeichneten.

Herr Schnapka und sein Amtsvorgänger Herr Eric Haus informieren anschließend 
über den owayo BIKE AID Shop, welche den Vereinsmitgliedern „Made in Germany“ 
BIKE AID-Textilien mit hervorragender Kaufabwicklung ermögliche.
Er erklärt die Unterschiede bzw. die Abgrenzung zu dem Shop, der die petrol-farbige 
Bekleidung sowie das Fahrradzubehör des UCI Kontinental Teams BIKE AID 
beherberge. Es bestünden Sponsorenauflagen und somit können jene Artikel nicht 
im Vereinsshop von owayo gelistet werden.
Für Anfang 2024 sei eine Aktualisierung des owayo BIKE AID Shops mit neuen 
Produkten geplant.

In einem kurzen Ausblick stellt Herr Schnapka anschließend dar, dass ein Re-Design
der www.bikeaid.de Webseite in Planung ist. 

Herr Schnapka berichtet im nächsten Punkt über die Aktivitäten der Mitglieder in den 
Bereichen während des abgelaufenen Jahres und verweist für weitere Informationen 
auf die Webseite.
Alle Fahrerinnen und Fahrer der MTB-, Devo- und Gravel-Teams hätten 
hervorragende Leistungen gebracht, die sich auch in den erzielten Ergebnissen 
widerspiegele. 
Herr Schnapka erklärt, dass die einzelnen Projekte, Renngemeinschaften und Teams
nicht aus Vereinsmitteln bzw. Mitgliedsbeiträgen getragen werden. Er bittet die 
Mitglieder an dieser Stelle um die Mithilfe bei der Suche eines „großen“ 
Vereinssponsors. Während einer offenen Diskussion sind sich die Mitglieder 
daraufhin einig, dass ein sinnbildlicher Teppich aus Sponsorenlogos auf dem BIKE 
AID Trikot nicht zielführend sei.

Für die anwesenden Mitglieder gibt es eine Pause von ca. 19:42 Uhr bis 20:10 Uhr, 
um sich im Vorraum des Versammlungsaals vom Hotel Maurer zu verpflegen. 

Nach der Pause übergibt Herrn Schnapka das Wort an Herrn Torsten Lehmler.
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Herr Lehmler informiert ergänzend zu „Top 3 – Community“ über seine Jugendarbeit 
und die Touren, die er mit den „BIKE AID Kids“ im Jahr 2023 durchgeführt hat.

Herr Schnapka übernimmt wieder die Gesprächsleitung. Mit einer Präsentation von 
Bildern des BIKE AID UCI Profi Teams wird das Radsportjahr 2023 mit all seinen 
Höhepunkten resümiert. Er spricht insbesondere einen Dank an die Mitglieder für die 
Unterstützung bei den Deutschland-Tour-Stopps in St. Wendel und Merzig aus.

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

Herr Helmut Scheuer und Herr Dr. Charles Muller informieren als Kassenprüfer über 
die abgeschlossene Prüfung des Jahresabschluss 2022. Es wurden ihrerseits keine 
Einwände festgestellt.

Herr Eric Haus, ehemaliger Vorstandsvorsitzender bis 2022 sowie Ehrenpräsident, 
übernimmt das Wort. 
Er erläutert die steuerrechtliche Prüfung durch die Firma STUW.
Herr Haus möchte anregen zu prüfen, ob eine Kassenprüfung überhaupt zwingend 
nötig ist, denn mit einer Satzungsänderung könnte eine Kassenprüfung zumindest 
durch die Mitglieder eventuell entfallen. Kassenprüfer Herr Scheuer habe dies auch 
recherchiert.

Herr Haus erwähnt noch, dass Dankesschreiben der Spender bzw. die 
Spendenquittung der begünstigten Organisation als PDF auf der Vereinsseite 
veröffentlichen könne. Damit solle die Transparenz der Spendenaktivitäten bestehen 
bleiben.

Im Onlinechat wird die Zwischenfrage gestellt, in welches Konto die Beiträge der 
Fördermitglieder fließen. Herr Matthias Schnapka erklärt daraufhin, dass diese 
Beiträge auf das Vereinskonto gehen und der Vereinsarbeit zugute gehen.
Bei entsprechendem Interesse könnten private und juristische Personen eine 
Überweisung auf das Spenden- bzw. PayPal-Konto durchführen. Diese Gelder 
würden dann explizit für Charity-/Spendenzwecke verwendet werden.

In der Sitzung soll ein Antrag gestellt werden, ob das Amt der Kassenprüfer 
abgeschafft werden kann. Vor den Mitgliedern wird die Frage gestellt, ob der 
Vorstand die Befugnis erhält, diesen Sachverhalt rechtlich zu überprüfen. 
Die Mitglieder entscheiden in der Sitzung diesem Vorgang zuzustimmen, es gab zwei
Enthaltungen.

Der vorgetragene Kassenbericht wurde durch die Mitgliederversammlung festgestellt 
und die Kassenprüfer (bei fünf Enthaltungen) entlastet. 

Eric Haus wird einstimmig in offener Abstimmung als Nachfolger von Herrn Muller 
zum Kassenprüfer der Abschlüsse 2023 und 2024 gewählt. 
Herr Scheuer wird als zweiter Kassenprüfer den Abschluss für 2023 ebenfalls 
verantworten und das Amt satzungsgemäß bei der Mitgliederversammlung 2024 
aufgeben.
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TOP 5: Entlastung des Vorstands 

Gegen den vorgetragenen Jahres- und Rechenschaftsbericht des Vorstandes 
bestehen keine Einwände. Die Mitgliederversammlung erteilt dem Vorstand für das 
abgelaufene Geschäftsjahr Entlastung bei 5 Enthaltungen und keiner Gegenstimme. 

TOP 6: Anträge

Antrag 1) Jugendtraining mit einem Verein in Saargemünd

Neumitglied Domminik Gummel aus Kleinblittersdorf hat ein grenzübergreifendes 
Straßentraining mit dem SC Saargemünd aus Frankreich angeregt, was auch beim 
dortigen Vorstand begrüßt wurde. Dies wird von Seiten des Vorstands und der 
Mitgliederversammlung begrüßt und die notwendige Kommunikation und Umsetzung 
kann Herr Dominik Gummel durchführen.

Antrag 2) BIKE AID Engagement im Amateur-Straßensport

Dominik Gummel möchte sich zukünftig um die Aktivierung in dem Bereich 
Straßenradsport für Nachwuchs und Amateure engagieren, sein Sohn fährt in den 
Nachwuchsklassen Rennen. Dies wird von Seiten des Vorstands und der 
Mitgliederversammlung begrüßt und wo nötig unterstützt.

Antrag 3) Änderung des jährlichen Mitgliederversammlungstermins auf ein 
Wochenende

 Die Mitglieder entscheiden mit einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen bei 
einem Wochentag für die Sitzung zu bleiben.

 Es wird offen darüber diskutiert, für den Termin tendenziell den Zeitraum 
Mitte-Ende November zu wählen. Aufgrund terminlicher Verpflichtungen 
während der Weihnachtszeit wäre die Teilnahme dadurch vereinfacht.

TOP 7: Diskussion

Herr Eric Haus erörtert, dass man Herrn Franz Haßdenteufel, BIKE AID 
Fördermitglied und saarländischer Buchautor von „Virus Velomanie – Vom Glück ins 
Sattel“, um einen Vortrag bei einer nächsten Versammlung beten könne. 

Herr Schnapka schließt um 21:22 Uhr die Mitgliederversammlung.

Versammlungsleiter / 1. Vorsitzender

____________________

Matthias Schnapka


